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Was ist eine sichere Veranstaltung? 

Sicherheit von Veranstaltungen, das Thema war schon mal prägnanter, vorbei ist es 
allerdings nie. 

Die aktuellen Entwicklungen zeigen es einmal mehr. Auch wenn die Covid-19 Pandemie in den Hintergrund 
gerückt ist, so hat die Sicherheit einer Veranstaltung dennoch hohe Relevanz. Was viele nicht wissen ist, dass 
neben dem geltenden Bundesgesetz im Umgang mit der Pandemie („Gesundheitsrecht“) die GülQgkeit der 
Veranstaltungsgesetze („Veranstaltungsrecht“) nie aufgehört hat. 

Die Organisa6on einer Veranstaltung ist immer eine besondere Sache - auch in rechtlicher Hinsicht - und es sind 
eine ganze Menge an Faktoren zu beachten, will man 99 % sicher (100 % gibt es nicht) sein und alle gesetzlichen 
Vorgaben einhalten. 

Privat oder business - was ist eine Veranstaltung 

Was auf den ersten Blick als nicht sehr intelligente Frage wirkt, entpuppt sich bei rechtlicher Betrachtung als 
durchaus “tricky” und relevant. “Was ist eine Veranstaltung?” Sehr spannend ist die rechtliche Defini6on, 
Veranstaltungen im rechtlichen Sinne sind inszenierte Ereignisse, was so viel bedeutet, dass das Ereignis eine 
Darbietung haben muss, es muss Publikum vorhanden sein, es braucht einen Veranstalter oder Organisator und 
das ganze muss an einem physischen Ort passieren. Zugegeben, das geht jetzt sehr ins Detail, für nähere Infos 
empfehlen wir diesen aktuellen Blog-Beitrag:  
h\ps://www.siflux.com/was-ist-eine-veranstaltung/ 

Noch interessanter wird es bei der Frage, ob es sich um eine private oder eine öffentliche Veranstaltung handelt. 
Davon hängt es ab, ob das Veranstaltungsgesetz zur Anwendung kommt oder nicht. Die diesbezüglichen 
Vorgaben sind österreichweit nicht einheitlich und von Bundesland zu Bundesland unterschiedlich geregelt. 
Daraus resul6eren Verwirrung und Unkenntnis. Sie wären erstaunt, was die echten Parameter für eine private 
Veranstaltung sind (diese weichen sehr stark von dem allgemeinen Glauben ab). Die Unterschiedlichkeit in der 
Handhabung und dadurch auch aus den Konsequenzen führt sehr of zu Fehleinschätzungen und zu falscher 
Kategorisierung zwischen privat und öffentlich mit ausgesprochen unangenehmen rechtlichen Konsequenzen. 
Was es braucht, sind Expert:innen, die genau wissen, wie man eine Veranstaltung rechtskonform organisiert oder 
durchführt - dies galt bereits vor der Pandemie und wird auch künfig gelten. 

Rechtskonformität dank des SicherheitsCampus 

“Veranstaltungsrecht”, zugegeben, eine durchaus trockene Angelegenheit, aber speziell in der heu6gen Zeit ein 
ganz wich6ger Faktor, um bei Veranstaltungen rechtskonform unterwegs zu sein. Wir als Congresscenter legen 
viel Wert auf Sicherheit und arbeiten mit dem SicherheitsCampus (h\ps://sicherheitscampus.com) von und mit 
Mar6n Bardy zusammen. Unser Mann vor Ort ist Uwe Edlinger, Opera6ons Manager im Ferry Porsche Congress 
Center, der gerade dabei ist, alle drei Kurse im SicherheitsCampus zu absolvieren und sich  ein hohes Maß an 
Know-How anzueignen. 

https://www.siflux.com/was-ist-eine-veranstaltung/
https://sicherheitscampus.com


  

Sicherheitslevel 1: Veranstaltungen rechtssicher umsetzen   
(hUps://sicherheitscampus.com/veranstaltungsgesetz/) 

Sicherheitslevel 2: Risikomanagement für Veranstaltungen  
(hUps://sicherheitscampus.com/risikomanagement-veranstaltung/) 

Sicherheitslevel 3: NoZallplanung für Veranstaltungen  
(hUps://sicherheitscampus.com/noZallplanung-veranstaltung/)  

“Der Sicherheits Campus ist eine tolle Sache. Für mich als Congresscenter bekomme ich die Basics vermi=elt, um 
Veranstaltungen rechtskonform und sicher durchzuführen und erhalte genau das Rüstzeug, um auf dieses sehr 
wichDge Thema adäquat zu reagieren. Durch diese Ausbildung und die KooperaDon mit MarDn Bardy gelingt es, 
uns als Spezialisten im Bereich Veranstaltungssicherheit zu posiDonieren. Der Erfolg gibt uns recht, in den letzten 
Jahren haben wir in Summe ??? Veranstaltungen jeglicher Größe und Umfang ohne nennenswerte Zwischenfälle 
durchgeführt -  stets auf alles vorbereitet und mit dem nöDgen Know-How im Hintergrund!” Sagt Uwe Edlinger 
vom Ferry Porsche Congress Center. 

Noch kurz zurück zur Pandemie, aktuell braucht man als Veranstalter bei Events ab 500 Personen (gleichzei6g 
anwesende Besucher:innen) ein Covid-19-Präven6onskonzept und einen Covid-19-Beaufragten, alles Faktoren, 
mit denen wir als Veranstaltungsloca6on Sie als Veranstalter nicht alleine lassen. Das Ferry Porsche Congress 
Center steht unmissverständlich für sichere Veranstaltungen. Bei diesem Thema, so wie bei allen weiteren 
Themen rund um die Sicherheit Ihrer Veranstaltung, können Sie sich auf das Ferry Porsche Congress Center in 
Zell am See-Kaprun zu 100% verlassen. Wir bilden uns weiter, schärfen unser Know-How und versuchen auf alle 
Eventualität, ob rechtlicher Natur oder nicht, perfekt vorbereitet zu sein. Wenn Sie als Unternehmer:in oder 
Mitarbeiter:in auch sein wollen, können wir Ihnen die Kurse und Ausbildungen im Zuge des SicherheitsCampus 
wärmstens empfehlen!

https://sicherheitscampus.com/veranstaltungsgesetz/
https://sicherheitscampus.com/risikomanagement-veranstaltung/
https://sicherheitscampus.com/notfallplanung-veranstaltung/

